

Vivre la différence et partir à la rencontre de l'autre au-delà des préjugés ! SHAHADA ou la force du témoignage

Le vendredi 8 novembre 2024, au Lycée Iser Bordier, en partenariat avec le TMG, les élèves de première ST2S accompagnés de leurs professeurs d'histoire et géographie, de leur professeur de Lettres et les étudiants de première année de commerce internationale accompagnés de leur professeur de culture générale ont eu le plaisir et la chance d'une belle rencontre humaine autour du spectacle SHAHADA avec Fida Mohissen, dramaturge et comédien et Suzanne Nagazaki.



Cette rencontre riche en émotion n'a pas laissé nos jeunes indifférents. Face aux paroles d'une maman, Suzanne, venue témoigner de son parcours d'exil et de réfugiée de la Syrie, au Liban et du Liban vers la France : « *J'ai cru que mes enfants étaient mort et cette peur ne me quitte plus.* », une écoute respectueuse et pleine

d'empathie s'est emparée de la salle de classe. La force du témoignage a fait écho à celui de Fida Mohissen, lui aussi, venu de Syrie en France bien avant la guerre en Syrie. Ces deux voix, d'une même génération, aux accents du Proche Orient, l'une musulmane, l'autre chrétienne, l'une homme, l'autre femme se sont retrouvés pour nous dire la beauté de la Syrie, berceau de notre humanité. Elles se sont entremêlées pour rappeler qu'au-delà de nos différences, c'est dans l'amour et l'humain que nous retrouvons, que nous franchissons les barrières de nos peurs. Fida nous a parlé de son histoire, de ce besoin de dire qu'un autre chemin est toujours possible en confrontant nos certitudes à l'autre. Lui, qui fut ce jeune homme amoureux du théâtre, vivant sa foi dans la radicalité, nous a ouvert un chemin de tolérance et de résilience. Merci pour le courage de ces témoignages qui portent notre jeunesse à bousculer les préjugés, les présupposés pour oser penser que la résilience mène à la paix, le cœur tendu vers la fraternité.

Mme Tabouret, Référent culture



Photographies réalisées par le TMG